

EL DÍA

Argentina Bajó su Producción de Maíz y Está en Dificultades

BUENOS AIRES, 16 de enero (IPS).— La política del gobierno militar se encaminó a obtener una gran producción de cereales durante la cosecha 1976-77 para alcanzar una posición externa satisfactoria, pero la combinación de una serie de paradojas ha conducido a una situación tal que ha hecho reducir considerablemente el optimismo con respecto a los resultados de la política seguida.

En primer lugar, el país afronta los problemas de la colocación de la cosecha de trigo, sujeta a muy bajos precios en el mercado mundial, debido a la gran producción obtenida en los grandes países cerealeros. Un reciente informe del consejo internacional del trigo, en Londres, señala que la cosecha mundial 1976 ha batido todos los récords al alcanzar un total de 411.5 millones de toneladas, casi un 17 por ciento más que en 1975. En consecuencia, el excedente mundial de trigo alcanzará a 61 millones de toneladas al final del año cerealero. Este cálculo torna aún más difícil la perspectiva de colocar el excedente de la cosecha argentina.

Paralelamente, la cosecha argentina de maíz será menor a la del año pasado, dado que la superficie cosechada para la presente campaña descendió en 18 por ciento con respecto a la anterior. La reducción de las siembras de maíz se debió a las óptimas expectativas generadas por el trigo, que, como se ha visto, se deterioraron en virtud de la gran producción mundial y de la caída de los precios. De esta manera, la contribución del maíz para mejorar

la balanza comercial, compensando en parte lo que no se pudo obtener con la gran cosecha de trigo, será bastante reducida. En un caso por abundancia y en el otro por descenso de la producción, se ha llegado a una situación en que el sector agropecuario no produjo los resultados esperados, con lo que las perspectivas económicas para 1977 no serán mucho mejores que las de 1976.